

# 県内主要駅頭での「集団的自衛権行使」に対する シール投票の結果について

2014.8.7 日本共産党茨城県委員会  
委員長 田谷武夫

安倍内閣は、集団的自衛権行使に関する政府解釈をひっくり返し、行使は可能とする閣議決定を強行しました。日本は今、戦争か平和かをめぐって、戦後最大の歴史的岐路を迎えています。このたたかひの最終的な帰趨<sup>きすう</sup>を決めるのは、国民の世論と運動です。

日本共産党は「海外で戦争する国」づくりを許すな、解釈で憲法を壊すな——この一点で、空前の国民的反撃のたたかひをおこし、安倍政権の軍国主義復活の野望を必ず打ち砕くために、国民の共同をよびかけています。

「集団的自衛権行使」の「閣議決定」以降、国民の抗議、批判の声が広がっています。日本共産党茨城県委員会では、7月下旬に常磐線とTXの主要駅頭で「シール投票」を実施しました。その結果を報告します。

## 実施方法

- (1) 「シール投票」の投票ボードを用意し、通行人などの投票をよびかけました。
- (2) 実施時間は、1時間から1時間半でした。
- (3) ハンドマイクをつかって投票をよびかけ、ビラを配布し、署名用紙も用意しました。

## 結果について

結果は別紙のとおりです。8駅で10回実施し1000人以上の人が投票してくれました。特に高校生を含む若い層が関心をもち、積極的に参加しました。参加した86%の人が「集団的自衛権行使反対」の意思を示しました。

## 今後のとりくみ

「シール投票」は、多くの人が意思表示をするひとつの方法です。さらに多くの場所で「シール投票」を実施し、世論をさらに高めていきたいと思えます。閣議決定撤回、法案準備作業の中止を求める宣伝、署名、学習会、デモなどさまざまな活動を多くの団体と共同して広げていく予定です。

## 「集団的自衛権」シール投票の結果

駅名	実施日	時間	投票数	賛成	わからない	反対
JR水戸駅	7月17日	17:00~18:00	120	7	10	103
JR水戸駅	7月24日	17:00~18:00	207	19	15	173
JR勝田駅	7月18日	17:00~18:30	81	10	4	67
JR石岡駅	7月14日	17:00~18:30	113	5	8	100
JR土浦駅	7月18日	17:00~18:30	138	12	18	108
JR牛久駅	7月12日	15:00~16:00	45	0	4	41
JR取手駅	6月30日	17:30~19:00	147	7	10	130
JR取手駅	7月12日	17:00~18:30	143	7	6	130
TXつくば駅	7月22日	17:00~18:30	115	5	8	102
TXみらい平駅	7月19日	17:00~18:30	38	3	4	31
合計			1,147	75	87	985

- ・8駅10回で1147人が投票。賛成 6% わからない 8% 反対 86%
- ・シール投票をした人は高校生や20歳前後の若者が多かった。
- ・「戦争はもうダメよ」(お年寄り) 「戦争が心配」(50代女性 30代男性)
- ・「子どもが戦争に行かされる様では困ります。」
- ・「徴兵制は、いやだよ。」「戦争は行かないよ。」(高校生)などの声がありました。